



Municipalidad de Chillán baraja tres alternativas para ampliar cementerio

CHILLÁN. Desde Secpla informaron que la superficie disponible para uso cementerio conforme al lote existente es de 16.800 metros cuadrados aproximadamente.



EL MUNICIPIO ANALIZA LAS FORMAS PARA ENFRENTAR LA NECESIDAD DE CRECIMIENTO DEL CEMENTERIO.

Vivian Beñaldo Catalán
 cronica@cronicachillan.cl

La Municipalidad de Chillán ya realizó un estudio de alternativas para aumentar la capacidad del Cementerio Municipal donde existen 3 alternativas, una de ellas corresponde a generar un anexo de cementerio o "Cementerio Dos", que se podría emplazar en diversas zonas de extensión urbana de la ciudad, el cual podría tener sepultura tradicional, parque y crematorio. La segunda alternativa consiste en ampliar el cementerio actual, a terrenos existentes al poniente y la tercera que es la más viable es ampliar el cementerio en terreno existente en el costado norte.

En ese sentido, según informó el Director de Asesoría Urbana de la Secretaría de Planificación (Secpla) de la Municipalidad de Chillán, Nelson Anabalón. "Para efecto de seguir cumpliendo con el rol social que nos corresponde como municipalidad, en el sentido de dar la posibilidad de sepultura a todos los habitantes de nuestra comuna, tanto a aquellos que prefieren una sepultura tradicional a la alternativa de

cementerio parque y principalmente a aquellos que no tienen la posibilidad económica de optar a esa solución, se realizó un estudio de alternativas para aumentar la cobertura de espacio que se requiere de aquí a un horizonte cercano al cementerio municipal".

Desde Secpla indican que se barajaron varias alternativas una de ellas, es la de generar un anexo de cementerio o "Cementerio Dos", que se podría emplazar en diversas zonas de extensión urbana de la ciudad, el cual podría tener sepultura tradicional, parque y crematorio.

"La segunda alternativa consiste en ampliar el cementerio actual, a terrenos existentes al poniente. En este caso el inconveniente es que los sitios disponibles no permiten el uso de suelo cementerio e incineradores, por lo cual previamente debería modificarse el Plano Regulador" detalló Anabalón. Y como tercera opción, el director de Secpla del municipio chillanejo dijo que "es ampliar el cementerio en terreno existente en el costado norte, el cual permite este uso, pero tiene como limitante su dimensión. Pero esta alternativa

podría resolver el problema urgente de contar con espacio para algunos años adicionales"

Lo anterior fue expuesto a la Comisión Cementerio, optando por realizar un estudio en más profundidad para la última alternativa, por ser de menor inversión y más cercana en el tiempo, solo posteriormente se analizarían las otras dos alternativas mencionadas.

Respecto a los montos de inversión que tendría esta ampliación, Anabalón señaló que "la comisión cementerio solicitó un estudio detallado de lo que consulta. De esta manera se debe considerar que además del valor de terreno, se debe analizar un muro perimetral para salvar la altura que existe entre el terreno colindante y el cementerio, como también el material de relleno y mejoramiento de suelo que se requiere para que la SEREMI de Salud dé el visto bueno a esta ampliación del cementerio. Respecto al valor de esta inversión y el modo de financiamiento, se acordó con la comisión de cementerio, analizarlo en forma interna, para que la proposición esté validada por los y las concejales".

Asimismo, conforme a es-

tudio realizado por la Dirección de Cementerios, esta ampliación permitiría aumentar nichos y sepulturas familiares, con una capacidad que está siendo evaluada.

En tanto, desde Secpla informaron que la superficie disponible para uso cementerio conforme al lote existente es de 16.800 metros cuadrados aproximadamente.

CONCEJALES

Sin embargo, entre los concejales del municipio existen diversas opiniones en cuanto a qué lugar es el más idóneo.

La concejal Brígida Hormazábal señaló que "esto lo necesitamos a corto plazo ya nos estamos quedando sin espacio físico, es cierto que se barajan estas tres opciones, pero, hay que buscar la más viable y en el menor tiempo posible las dos últimas opciones son viables con la diferencia que la tercera no causamos ningún daño ya que la segunda opción dañamos las fosas comunes que para mí merecen respeto".

Mientras que su par, Rodrigo Ramírez apela a que se debe tener una mirada más local y que es mejor ampliarse hacia el sector poniente de la ciudad. "Es una opción bien clara donde hay que llegar acuerdo con los propietarios y nos va a poder ayudar para estar ahí de mejor manera".

Por otra parte el edil, propone que es necesario escuchar al funcionario que está a cargo del cementerio y agregó que "uno debe escuchar al funcionario que lleva años trabajando en el cementerio y cual es la factibilidad de esto y cual es la comodidad que tiene que ver en ampliarse ahí, son ellos los que nos dicen que es lo más cómodo y lo más sensato, ya están las direcciones para mantener un recorrido claro de lo que es el mismo cementerio, esperemos que pueda ser esa misma opción que avancemos en esa dirección que es la más conveniente para el municipio" aclaró Ramírez. **CS**

FACEBOOK